
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 21 по 28 октября 2016 года 

 

За период с 21 по 28 октября 2016 года деятельность краевой Думы 

и депутатов была освещена в 118 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

Информация о еженедельном рабочем совещании депутатов и 

руководителей подразделений аппарата Думы Ставропольского края 

под председательством Г.В. Ягубова, которое прошло 17 октября, была 

опубликована в газетах "Панорама нашей жизни", № 79 от 21 октября, 

"Степные зори", № 83 от 21 октября, "Приманычские степи", № 82 от 21 

октября, "Степновские вести", № 77 от 21 октября, "Искра", № 77 от 21 

октября, "Наша жизнь", № 81 от 21 октября, "Знамя труда", № 78 от 21 

октября, "Заря", № 82 от 21 октября, "Нива", № 83 от 21 октября, 

"Восход", № 77 от 21 октября, "Левокумье", № 80 от 21 октября, 

"Авангард", № 80 от 22 октября, "Александровская жизнь", № 81 от 22 

октября, "Рассвет", № 83 от 22 октября, "Вперёд", № 85 от 22 октября, 

"Петровские вести", № 81 от 22 октября, "Вестник Прикумья", № 77 от 22 

октября, "Сельская новь", № 78 от 22 октября.  

24 октября председатель Думы Ставропольского края Геннадий 

Ягубов провел еженедельное рабочее совещание депутатов и 

руководителей подразделений аппарата Думы Ставропольского края. 

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 24 октября  сообщил, что  

совещание  началось с обсуждения социально-экономического развития края. 

Сейчас депутаты работают над прогнозом на ближайшую трёхлетку. От него, 

в том числе, будет зависеть и бюджет региона. А пока – подведение итогов за 

прошлый год. Эффективность работы по социальному направлению оценили 

почти на четвёрку. Говорили и о налоговой ситуации в крае. В целом доходы 

за 9 месяцев этого года – более 37 млрд. рублей. Это больше двух третей  от 

годового плана. В то же время поступление налога на прибыли организаций 

за отчётный период исполнено только на 92,3%, а налога на доходы 

физических лиц – на 96,5%", отметил Юрий Белый. Слабое поступление 

средств и по транспортному налогу – лишь 57%. Однако комитет держит 

ситуацию на контроле, добавил депутат.   

Председатель комитета по экономическому развитию, собственности, 

инвестициям, курортам и туризму Валерий Назаренко отметил, что наряду с 

законопроектной работой продолжается анализ прогноза социально-

экономического развития края на 2017 год и на период до 2019 года, в 

соответствии с которым формируется бюджет края, сообщила газета 

"Ставропольская правда", № 173 от 25 октября. Также комитет держит на 

контроле подготовку к пилотному проекту о курортном сборе на территории 

Кавминвод. 
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Комитет по законодательству, государственному строительству и 

местному самоуправлению, как отметила его председатель Светлана 

Терехова, подготовил в повестку очередного заседания Думы пять вопросов. 

Также в комитет поступают заявления от граждан, желающих быть 

представленными в новом созыве Общественной палаты Ставропольского 

края. Ведется работа и по формированию нового состава краевого избиркома 

в связи с истечением срока полномочий действующей комиссии. 

Председатель комитета по социальной и молодежной политике, 

образованию, науке, культуре и средствам массовой информации Валентина 

Муравьева проинформировала, что в повестку Думы включено шесть 

законопроектов. Наряду с этим идет работа над корректировкой положений о 

молодежных консультативных органах, действующих при краевом 

парламенте. По словам парламентария, комитет Думы выступает 

координатором в вопросе проведения в крае всероссийского теста по истории 

Отечества.  

Председатель комитета по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Юрий Гонтарь 

познакомил с цифрами статистики ГУ МВД. Депутат подчеркнул, что общее 

количество совершенных в крае преступлений снизилось на два процента, но 

вызывает беспокойство увеличение в сравнении с прошлым годом 

преступлений террористической направленности. В этой связи необходимо 

усилить работу по их профилактике, и это касается не только 

правоохранителей, но и администраций муниципальных образований. Также 

Юрий Гонтарь поднял вопрос развития в крае казачьего кадетского 

образования и строительства профильного учебного заведения в городе 

Кисловодске. 

Игорь Андрющенко пригласил коллег на совещание комитета по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству. Его тема – реализация на Ставрополье программы капитального 

ремонта многоквартирных жилых домов. Важность этого проблемного 

вопроса подчеркнул и первый заместитель председателя Думы Дмитрий 

Судавцов, отметивший, что сегодня он касается всех депутатов, на 

избирательных округах которых расположены многоквартирные жилые 

дома. 

Геннадий Ягубов отметил, что на прошлой неделе он принял участие в 

заседании Ассоциации "Совет муниципальных образований Ставропольского 

края". В ходе этого мероприятия поступило немало предложений от 

представителей муниципалитетов по совершенствованию краевого и 

федерального законодательства. Они будут направлены в комитеты Думы 

для работы.   

Сюжет о совещании также показал телеканал "26 регион", 24 октября.  
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Заседания Думы Ставропольского края 

На очередном заседании Думы Ставропольского края, которое 

состоялось 27 октября, депутаты определились с величиной прожиточного 

минимума для пенсионеров, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 27 

октября. К нынешнему уровню (это около 7,5 тысяч рублей) прибавят 457 

рублей. Таким образом, рост составит 6%, что покроет инфляцию.  Эта 

величина учитывает реальные возможности бюджета и необходимость 

выполнения социальных обязательств перед пенсионерами, отметила 

председатель комитета по социальной и молодежной политике, образованию, 

науке, культуре и СМИ Валентина Муравьёва. Она рассказала, что 

соответствующие доплаты пенсионеры начнут получать уже с 1 января 2017 

года. Также депутаты внесли изменения в закон о юридической помощи. 

Теперь ставропольцы смогут бесплатно оспорить результаты кадастровой 

оценки. Однако законопроект вызвал дискуссию. Дело в том, что бесплатно 

помогать в спорах будет то же самое министерство,  которое принимало 

результаты оценки - Минимущество.  Депутат Алексей Назаренко отметил, 

что в таком случае эта работа превращается в фикцию. "То есть мы эту 

категорию населения, которая вынуждена обращаться за этими услугами, 

заранее обрекаем на отрицательный результат. В части смены ведомства, 

мне кажется, нужно этот закон отправить на доработку. Это, чтобы 

механизм работал. Просто принять сейчас решение можно, но какие будут 

результаты? Будет ли  он работать?", - цитирует депутата телеканал "26 

регион".  Единогласным решением депутатов все жители края будут 

получать бесплатную юридическую помощь, оспаривая кадастровую 

стоимость недвижимости. А вот какое ведомство её будет предоставлять, 

законодатели обсудят на парламентском часе. С таким предложением к 

коллегам обратился первый заместитель председателя Думы СК 

Д.Н. Судавцов.  В сюжете отмечалось также, что одним из ключевых  

вопросов повестки стало изменение регионального бюджета текущего года. 

На 1 млрд. 600 млн. рублей увеличились как расходы, так и доходы. Деньги, 

которыми пополнилась краевая казна, пойдут на закупку лекарств для людей, 

страдающих жизнеугрожающими заболеваниями. Федеральной поддержки 

на эти нужды регион так и не дождался. Также за счёт дополнительных 

средств правительство выкупит ряд социально значимых учреждений. Как 

отметила Лариса Калинченко, в бюджете предусмотрены средства на выкуп 

здания ЗАГС в Невинномысске и здания поликлиники в городе Минеральные 

Воды.  

Телеканал "СТВ", 27 октября сообщил, что дополнительное 

финансирование получил и краевой центр. Более 180 млн. рублей пойдут на 

решение насущных вопросов. Как отметила в сюжете Лариса Калинченко, 

одной из актуальных проблем города, для решения которой будут выделены 

дополнительные деньги, является нехватка мест для организации 

захоронения умерших граждан. Деньги будут выделены для выкупа 

дополнительных земельных участков под кладбища.    
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Газета "Комсомольская правда – Северный Кавказ", № 123 от 28 

октября написала, что теперь госслужащим в нашем регионе, прежде чем 

выйти на пенсию, нужно будет отработать 20 лет, а не 15, как это было 

раньше. Такое решение приняли краевые парламентарии, утвердив 

соответствующий законопроект. Правда, произойдет это не сразу, а будет 

реализовываться на протяжении десяти лет - с 2017 по 2026 год. Ежегодно к 

прежнему пенсионному стажу чиновников будут прибавлять по шесть 

месяцев. Изменили законотворцы и условия получения надбавок к своим 

пенсиям: 55% от ежемесячного депутатского оклада теперь будут получать 

парламентарии, отработавшие в краевой Думе не менее 5 лет. Раньше такая 

прибавка полагалась после 3 лет в качестве депутата. 

Информация о заседании Думы Ставропольского края, прошедшем 27 

октября, также была опубликована в газете "Ставропольская правда", № 

175-176 от 28 октября.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Под председательством Юрия Белого прошло очередное заседание 

комитета Думы Ставропольского края по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике. Газеты "Вечерний Ставрополь", № 194 от 

22 октября и "Ставропольская правда", № 173 от 25 октября написали, 

что члены комитета рассмотрели вопросы, подготовленные на очередное 

заседание Думы края 27 октября, в числе которых – законопроект "О 

внесении изменений в Закон Ставропольского края" О бюджете 

Ставропольского края на 2016 год". Как пояснила заместитель председателя 

ПСК, министр финансов края Лариса Калинченко, предложенные 

корректировки связаны с  изменением объема межбюджетных трансфертов 

из федерального бюджета, уточнением плановых показателей поступлений 

неналоговых и налоговых доходов, в том числе – акцизов на ГСМ, из 

которых формируется дорожный фонд, и акцизов на алкогольную продукцию 

местных производителей, а также  с перераспределением средств между 

главными распорядителями и направлениями расходов краевого бюджета. 

Изменения направлены как на увеличение, так и на уменьшение расходов 

бюджета по ряду отраслей. В законопроекте нашли поддержку традиционно 

приоритетные направления: лекарственное обеспечение, ряд социальных 

выплат, сельское хозяйство и промышленность. Уточнив отдельные 

моменты, парламентарии согласились с корректировками и одобрили 

законопроект к внесению на очередное заседание Думы. Также 

парламентарии одобрили к включению в повестку заседания Думы ряд 

других законопроектов и обсудили план работы комитета на следующий 

месяц, внеся в него дополнительные мероприятия.  Информация о заседании 

комитета также была опубликована в газетах "Искра", № 78 от 25 октября, 

"Знамя труда", № 79 от 25 октября, "Заря", № 83 от 25 октября, "Степные 

зори", № 84 от 25 октября, "Нива", № 84 от 25 октября, "Степновские 

вести", № 78 от 25 октября, "Левокумье", № 81 от 25 октября, "Восход", № 
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78 от 25 октября, "Александровская жизнь", № 82 от 26 октября, "Голос 

времени", № 84 от 26 октября, "Сельская новь", № 79 от 26 октября, 

"Вестник Прикумья", № 78 от 26 октября, "Звезда Прикубанья", № 84 от 26 

октября, "Вперёд", № 86 от 26 октября, "Рассвет", № 84 от 26 октября, 

"Степной маяк", № 79 от 26 октября, "Степной маяк", № 83 от 26 октября, 

"Благодарненские вести", № 83 от 26 октября, "Петровские вести", № 82 

от 26 октября.  

Законопроект, вносящий изменения в бюджет края на текущий год был  

одним из основных вопросов и на заседании комитета Думы 

Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии во главе с Иваном Богачевым. 

Поправками предлагается увеличить расходы на поддержку 

агропромышленного комплекса на 132 млн. рублей, из них 98 млн. рублей 

направить на компенсацию части затрат по краткосрочным кредитам. Таким 

образом, объем ассигнований, распорядителем которых является 

министерство сельского хозяйства, составит 6 451 млн. рублей. Вместе с тем, 

ввиду сокращения расходов федерального бюджета, минфин предлагает 

сократить расходы казны края на софинансирование отдельных направлений 

краевой программы "Охрана окружающей среды", а высвободившиеся 

средства перераспределить внутри отрасли на решение неотложных 

приоритетных задач. Также парламентарии рассмотрели законопроект "О 

внесении изменений в статью 7 Закона Ставропольского края" О некоторых 

вопросах регулирования отношений в области охоты и сохранения 

охотничьих ресурсов", нормы которого приводятся в соответствие с 

федеральным законодательством. Об этом написали газеты "Степновские 

вести", № 77 от 21 октября, "Искра", № 77 от 21 октября, "Наша жизнь", 

№ 81 от 21 октября, "Знамя труда", № 78 от 21 октября, "Заря", № 82 от 

21 октября, "Нива", № 83 от 21 октября, "Восход", № 77 от 21 октября, 

"Левокумье", № 80 от 21 октября, "Александровская жизнь", № 81 от 22 

октября, "Голос времени", № 83 от 22 октября, "Георгиевские известия", № 

82 от 22 октября, "Вперёд", № 85 от 22 октября, "Петровские вести", № 81 

от 22 октября, "Вестник Прикумья", № 77 от 22 октября, "Степной маяк", 

№ 78 от 22 октября, "Сельская новь", № 78 от 22 октября, "Приманычские 

степи", № 83 от 25 октября, "Степные зори", № 84 от 25 октября, 

"Панорама нашей жизни", № 80 от 25 октября, "Звезда Прикубанья", № 84 

от 26 октября, "Рассвет", № 84 от 26 октября, "Благодарненские вести", № 

83 от 26 октября, "Открытая", № 42 от 26 октября. 

18 октября, в администрации Степновского муниципального района 

состоялась встреча избранного депутата Думы СК шестого созыва по 

одномандатному избирательному округу № 23 Д.И. Шуваева с 

избирателями, сообщила газета "Степновские вести", № 77 от 21 октября. 

Дмитрий Иванович поблагодарил присутствующих за оказанное ему 

доверие и пообещал плодотворно работать на благо степновчан. Депутат 

отметил, что губернатор Ставрополья В.В. Владимиров пристальное 



6 

внимание уделяет ремонту и строительству дорог в муниципалитетах края. 

Ставрополью за семь лет необходимо построить 780 км современных 

магистралей, 52 км из которых будут созданы уже в этом году. А к 2022 году 

в рамках выполнения поручения президента России В. Путина объёмы 

дорожного строительства в стране должны быть удвоены. О дорогах, 

требующих ремонта, говорили на встрече главы МО Варениковского, 

Верхнестепновского, Богдановского, Степновского сельсоветов. Было 

решено составить перечень таких объектов, подготовить необходимую 

документацию. Также Д.И. Шуваев рекомендовал главам поселений внести 

ряд предложений по другим отраслям. Говорили в этот день и о 

строительстве заправочной станции в районе, рассматривали вопрос о работе 

почты хутора Восточный.  Руководство района и депутат Д.И. Шуваев также 

поздравили команду района, которая стала победителем 20 открытой 

спартакиады инвалидов Ставропольского края среди 26 сельских команд, 

посвящённой Дню инвалида. Соревновались спортсмены по семи видам 

спорта: настольный теннис, дартс, шахматы, шашки, пулевая стрельба, 

комбинированные упражнения, метание баскетбольного мяча в корзину. Им 

вручён кубок за первое общекомандное место, грамоты и медали по видам 

спорта.  

15 октября в селе Арзгир прошли торжественные мероприятия, 

посвящённые 140-летию села. Как написала газета "Заря", № 82 от 21 

октября, центральная площадь  села превратилась в огромную 

театрализованную площадку, организованную национальными подворьями и 

лучшими самодеятельными коллективами села. Как всегда праздник 

украсили выставки народного творчества, декоративных птиц и животных, 

праздничная торговля.   С приветственными словами к участникам 

мероприятия обратился и депутат Думы Ставропольского края 

В.И. Гончаров.  

В газете "Авангард", № 80 от 22 октября были опубликованы сведения 

о расходовании средств предвыборного фонда кандидата в депутаты 

Надеина Виктора Викторовича.  

Газета "Вперёд", № 85 от 22 октября написала, что Ставропольский 

государственный аграрный университет одержал победу в престижном 

конкурсе Европейского фонда менеджмента качества "Награда в области 

совершенства-2016". "Гордимся, что награда досталась аграрному 

университету, руководит которым наш депутат в Думе Ставропольского 

края В.И. Трухачёв", - пишет автор.  

Газета "Петровские вести", № 81 от 22 октября написала о 

торжественных мероприятиях, посвящённых 252-летию села Сухая Буйвола 

Петровского района. Как было отмечено, поздравить Сухую Буйволу с Днём 

рождения приехал и депутат Думы Ставропольского края, ректор СтГАУ, 

Герой труда Ставрополья В.И. Трухачёв, который вручил  почётные 

грамоты Думы Ставропольского края и благодарственные письма  лучшим 

труженикам села.  
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21 октября на площадке Колоннады в Кисловодске прошла ярмарка-

выставка "Молодое вино - 2016", организованная краевым комитетом по 

пищевой и перерабатывающей промышленности, торговле и 

лицензированию. Газета "Вечерний Ставрополь", № 195 от 25 октября 

написала, что  свою продукцию представили 26 винодельческих организаций 

и крестьянских хозяйств со всего края. Поздравить жителей и гостей 

мероприятия прибыли зампред правительства Ставропольского края Николай 

Великдань, заместитель полпреда Президента в СКФО Максим Владимиров, 

глава Кисловодска Александр Курбатов, а также председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов. Как написала газета 

"Ставропольская правда", № 173 от 25 октября, уроженец Буденновского 

района, председатель краевой Думы Геннадий Ягубов признался со сцены, 

что когда получил приглашение на этот праздник, то в душе немножко 

расстроился, от того что он будет проходить не в Буденновском или 

Левокумском районе, на родине ставропольского виноделия. Но Кисловодск 

встретил участников и гостей праздника таким ярким солнцем и так 

радушно, что он решил: перенести праздник в Кисловодск – это абсолютно 

правильно. В сюжете телеканала "26 регион", 25 октября отмечалось,  что 

продукция виноделов Ставропольского края широко известна не только в 

крае, но и далеко за его пределами. История виноделия на ставропольской 

земле идёт с 18 века, отметил Г.В. Ягубов.  "У нас выращивается 

множество сортов, которых нигде нет в мире. Мы богаты историей, 

богаты, самое главное, людьми. Мы богаты традициями и хотели в этот 

праздник показать и рассказать об этих людях и об этих традициях".  Как 

было отмечено в сюжете, особенное вино – это результат рекордного урожая. 

Число предприятий по отрасли увеличилось на 10%, а крестьянско-

фермерских хозяйств стало в два раза больше. Чтобы подняться ещё на 

уровень выше необходимо увеличить площадь виноградников в три раза – до 

21 тысячи гектаров.   

Председатель Думы СК Геннадий Ягубов и депутаты краевого 

парламента приняли участие в общем собрании членов Ассоциации "Совет 

муниципальных образований Ставропольского края", которое прошло в 

городе Невинномысске. В ходе мероприятия был рассмотрен ряд 

организационных вопросов, кандидатуры в новый состав Общественной 

палаты края, а также предложения Ассоциации по корректировке и развитию 

законодательства в области местного самоуправления. Как было отмечено,  

ассоциация имеет своих представителей в различных краевых комиссиях, 

советах, рабочих группах. Постоянное и конструктивное взаимодействие в 

области законотворчества налажено с краевой Думой. Представители 

ассоциации также неоднократно принимали участие в обсуждении повестки 

Общероссийского конгресса муниципальных образований. В то же время 

есть и возможности для активизации взаимодействия муниципальной власти 

разного уровня с краевыми и федеральными структурами. Информация об 

этом мероприятии была опубликована в газетах "Ставропольская правда", 
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№ 173 от 25 октября, "Искра", № 78 от 25 октября, "Знамя труда", № 79 

от 25 октября, "Заря", № 83 от 25 октября, "Нива", № 84 от 25 октября, 

"Степновские вести", № 78 от 25 октября, "Левокумье", № 81 от 25 

октября, "Восход", № 78 от 25 октября, "Александровская жизнь", № 82 от 

26 октября, "Голос времени", № 84 от 26 октября, "Сельская новь", № 79 от 

26 октября, "Вестник Прикумья", № 78 от 26 октября, "Вперёд", № 86 от 26 

октября, "Рассвет", № 84 от 26 октября, "Степной маяк", № 79 от 26 

октября, "Степной маяк", № 83 от 26 октября, "Благодарненские вести", № 

83 от 26 октября, "Петровские вести", № 82 от 26 октября.  

Телеканал "СТВ", 24 октября сообщил, что краевые депутаты на два 

дня стали участниками бизнес-игры, которая прошла в районе Архыза в 

посёлке под названием Романтик.  Но в начале - тест. После нескольких 

манипуляций с листком бумаги стало ясно, у кого какой способ мышления. 

Оказалось, что большая часть депутатов думает в одном направлении. 

Дальше – вводная лекция о том, как преодолевать барьеры. Потом – 

непосредственно игра. Парламентариев случайным образом разделили на 

команды – 4 группы по пять человек. Каждому коллективу своё задание. В 

так называемых "кейсах" – реальные ситуации, которые нужно разыграть по 

ролям. Кому-то – закупить оборудование в срок, уложившись в бюджет, 

кому-то – решить кадровый вопрос. Кому-то – понять, кто виноват и что с 

этим делать. И, конечно, придумать пути решения проблем. На все задания у 

народных избранников ушло чуть больше часа. В конце – совместное 

обсуждение результатов. С задачами все справились успешно. Как отметил 

председатель комитета Думы СК по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Ю.А. Гонтарь, 

законодательный процесс модернизируется "Всегда есть новации 

межрегионального уровня, федерального уровня. Когда ещё раз 

возвращаешься к ним, это даёт возможность применить их для 

Ставропольского края, в интересах, в первую очередь, наших людей". 

Председатель комитета Думы СК по социальной и молодёжной политике, 

образованию, науке, культуре и СМИ В.Н. Муравьёва рассказала, что 

совместная работа депутатов получится,  если они действительно научатся 

договариваться, ставя во главу угла решение вопроса во благо жителей края. 

Бизнес-игра стала кульминацией большой двухдневной программы. Вместе с 

членами регионального правительства думцы обсудили так называемый, 

депутатский минимум – то, что, прежде всего, должны знать парламентарии. 

Говорили и о том, как работать с главным финансовым документом края. 

Уже через несколько дней депутатам предстоит принять поправки в бюджет 

этого года. Первый заместитель председателя Думы СК Д.Н. Судавцов 

отметил, что взаимопонимание между депутатами было найдено, и выразил 

уверенность, что никаких сложностей в принятии изменений в бюджет 

текущего года не будет. Тем более что цифры там идут на увеличение, а это 

всегда приятно, отметил депутат. Победителей в игре не оказалось, всё 

решила дружба. Председатель Думы Ставропольского края Г.В. Ягубов 
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отметил, что главными результатами работы депутатов, в первую очередь, 

должно стать  улучшение жизни ставропольчан и продвижение в социально-

экономическом развитии края. "Всё это можно сделать только в 

совместной работе правительства и Думы.  Поэтому мы хотим, в первую 

очередь, чтобы у тех профессионалов (а это реально профессионалы, но из 

разных отраслей), которые сегодня собрались на площадке Думы, было 

чёткое понимание о том, куда должно двигаться Ставрополье", - сказал 

Геннадий Владимирович. Такие тренинги депутаты планируют сделать 

регулярными, тем более что во время семинаров и лекций уже наметились 

темы для следующего.   

Товарищество собственников недвижимости "Вектор" в Пятигорске 

первым на Ставрополье получило награду от общественной организации 

"ЖКХ-контроль" — "Дом образцового содержания" за высокое качество 

коммунальных услуг. По этому поводу состоялась торжественная церемония 

награждения, собравшая, как жителей этого здания, расположенного по 

адресу: улица Мира, 46, так и почетных гостей. Как написала газета 

"Пятигорская правда", № 189-193 от 22 октября,  поздравить победителей 

прибыли глава столицы СКФО Лев Травнев, исполнительный директор 

национального центра общественного контроля в сфере коммунальных услуг 

"ЖКХ-контроль" Светлана Разворотнева, министр ЖКХ Ставропольского 

края Роман Марченко и депутат Думы Ставрополья Александр Горбунов.   

После сложения полномочий Михаилом Миненковым в Михайловске 

состоялся конкурс по отбору кандидатур на должность главы города. 

Решением Думы муниципального образования новым градоначальником 

единогласно был избран Игорь Серов, последние восемь лет руководивший 

Октябрьским районом Ставрополя. Как написала газета "Ставропольская 

правда", № 174 от 26 октября, вновь избранного главу поздравили и 

напутствовали добрыми словами полномочный представитель губернатора 

края Наталья Образцова, депутат краевой Думы Петр Марченко, глава 

Шпаковского муниципального района Владимир Ростегаев.   

В газете "Вечерний Ставрополь", № 196 от 26 октября  была 

опубликована благодарность депутату Думы Ставропольского края 

Д.Н. Судавцову за чуткое, внимательное и просто человеческое отношение к 

своим избирателям от имени  председателя совета дома по ул. Пригородной 

215/2, Г.В. Колосовой, председателя совета дома № 199 Г.И. Петрухиной, а 

также жителей города Л.Е. Козлитиной и В.А. Пимаховой. "Это тот из 

немногих случаев, когда человек на своём месте. Поэтому люди уважают 

Вас и проголосовали за Вас. Вы всегда открыты к общению, понимаете 

проблемы простых людей", - пишут авторы письма.   

Внесение изменений в закон Ставропольского края о бюджете на 2016 

год, а также ряд других законопроектов рассмотрели на очередном заседании 

комитета Думы Ставропольского края по социальной и молодежной 

политике, образованию, науке, культуре и СМИ, сообщила газета 

"Ставропольские ведомости", № 42 от 26 октября. Как озвучила первый 
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заместитель министра финансов Ставропольского края Ирина Маркасьян, 

внесение изменений обусловлено тем, что требуется корректировка 

межбюджетных трансфертов, которые получаются регионом из других 

уровней бюджетной системы РФ. Также уточняются параметры доходных 

источников регионального бюджета и характер распределения расходов. В 

предложенном варианте законопроекта нашло отражение уменьшение 

объемов финансирования из федерального бюджета по ряду направлений, в 

результате чего сокращаются расходы на реализацию некоторых 

государственных программ края. Вместе с тем министерство финансов края 

нашло возможность поддержать приоритетные направления за счет 

перераспределения средств внутри регионального бюджета. Прежде всего, 

это касается обеспечения отдельных категорий граждан лекарственными 

препаратами и медицинскими изделиями, а детей-инвалидов - 

специализированным лечебным питанием. В край не поступят, как 

планировалось, из Федерации 300 миллионов рублей на оказание финансовой 

помощи на лечение больных, страдающих редкими и жизнеугрожающими 

заболеваниями. Зато из регионального бюджета на лекарственное 

обеспечение граждан, страдающих орфанными (редкими) заболеваниями 

будет выделено 50 миллионов рублей. Корректировки, как в сторону 

увеличения, так и сокращения расходов были внесены в некоторые 

подпрограммы государственных программ "Социальная поддержка граждан" 

и "Развитие сферы труда и занятости населения". Меняются годовые 

плановые назначения по отраслям "Образование", "Молодежная политика", 

"Культура и туристско-рекреационный комплекс". В конце года в плюсе 

остается программа "Развитие физической культуры и спорта" за счет 

увеличения финансирования на подготовку к чемпионату мира по футболу и 

строительство двух тренировочных площадок - в Кисловодске и Ессентуках. 

Поддержали члены комитета и проект закона "О величине прожиточного 

минимума пенсионера в Ставропольском крае на 2017 год". Устанавливается 

она для определения размера социальной доплаты к пенсии, 

предусмотренной федеральным законодательством. Размер величины 

прожиточного минимума пенсионера в Ставропольском крае, согласно 

документа, в следующем году составит 7975 рублей.  

Обсуждение проекта изменений в бюджет Ставропольского края на 2016 

год также стало одной из основных тем заседания комитета по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству под председательством И.В. Андрющенко. В 

частности, предлагается увеличить расходы на следующие направления: 

защита населения и территории от чрезвычайных ситуаций, развитие 

транспортной системы и обеспечение безопасности дорожного движения, а 

также финансирование государственной программы "Развитие энергетики, 

промышленности и связи". По результатам обсуждения законопроекта 

депутаты рекомендовали рассмотреть его на очередном заседании Думы. А 

вот над изменениями в краевой закон, направленный на обеспечение 
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безопасности пассажиров легкового такси, депутаты решили продолжить 

работу. Дело в том, что документ, внесённый в Думу Советом 

Красногвардейского муниципального района, предлагал расширить цветовую 

гамму легкового такси, добавив в неё белый цвет. Однако, по мнению членов 

комитета, эта мера не решит основных проблем, возникающих сегодня на 

этом рынке. Геннадий Ягубов отметил, что действующий краевой закон, как 

это видно из его названия, направлен на обеспечение безопасности 

пассажиров, а цвет такси к этому прямого отношения не имеет. Об этом 

написала газета "Искра", № 78 от 25 октября.  

Итоговые сведения о поступлении средств в избирательные фонды 

кандидатов и расходовании этих средств при проведении выборов депутатов 

Думы Ставропольского края шестого созыва, подлежащие обязательному 

опубликованию в средствах массовой информации, по состоянию на 

19.10.2016 г. опубликовала газета "Приманычские степи", № 83 от 25 

октября. В их числе депутаты Думы СК  И.В. Андрющенко и В.И. Лозовой.  

Финансовый отчёт о поступлении и расходовании средств 

избирательных фондов кандидатов в депутаты Думы СК шестого созыва, в 

том числе данные И.И. Киц, был опубликован в газете "Левокумье", № 81 от 

25 октября. 

Газета "Панорама нашей жизни", № 80 от 25 октября написала о 

торжественных мероприятиях, посвящённых 230-летию села Нины 

Советского района. Как было отмечено, в этот день на площадь села 

разделить радость торжества вместе с жителями собрались  многочисленные 

почётные гости. Поздравил всех с праздником и депутат Думы 

Ставропольского края Д.И. Шуваев, который зачитал приветственный адрес 

от депутатов краевой Думы, а также вручил почётные грамоты Думы СК 

главному бухгалтеру МУП "Нинское коммунальное хозяйство" 

И.И. Лысовой, главному бухгалтеру администрации Нинского сельсовета 

Г.Я. Киреевой и управляющей делами Т.А. Сергеевой.    

Газета "Восход", № 78 от 25 октября написала о торжественных 

мероприятиях, посвящённых Дню работников сельского хозяйства и 

перерабатывающей промышленности, которые прошли в городе 

Нефтекумске. С поздравлениями к труженикам сельского хозяйства 

обратился депутат Думы Ставропольского края И.И. Киц.  

Газета "Голос времени", № 84 от 26 октября написала о реализации на 

территории Кировского района всероссийской программы установки 

мемориальных досок Героям Советского Союза на фасады образовательных 

организаций, в которых учились прославленные земляки. Как было отмечено, 

первой в районе была открыта мемориальная доска Василию Лукьянцеву у 

входа в Марьинскую школу.  А буквально через день аналогичная доска 

появилась на фасаде здания начальной школы в станице Советской. 

Посвящена она уроженцу хутора Липчанского  Ивану Липчанскому.  В обеих 

школах прошли торжественные церемонии открытия, на которых 

присутствовали на только школьники и учителя, но и официальные лица и 
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представители общественности. Участие в них принял и представитель 

Российского военно-исторического общества, депутат Думы 

Ставропольского края Юрий Гонтарь. В станице Советской почётное право 

открыть мемориальную доску с ним разделила участница Великой 

Отечественной войны Вера Лысенко.    

В газете "Петровские вести", № 82 от 26 октября были опубликованы 

слова благодарности депутату Думы Ставропольского края В.И. Трухачёву 

за содействие в решении проблемы транспортной обеспеченности жителей 

улиц Технической, Встречной, Ипатовской, Красногвардейской, Речной 

города Светлограда, а также содействие в проведении водопровода к 

частному дому на улице Ярморочной 21.  

Очередное заседание Общественного совета при краевом министерстве 

ЖКХ началось с кадровых вопросов, написала газета "Вечерний 

Ставрополь", № 197 от 27 октября. Геннадий Ягубов, возглавлявший совет 

с момента его создания в 2015 году, избран председателем краевой Думы, в 

связи с чем сложил с себя полномочия. Новым руководителем совета 

единогласно был избран Игорь Андрющенко, председатель комитета 

краевой Думы по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству. Он и вел заседание.  Уже традиционно об 

изменениях в жилищном законодательстве членам совета рассказала 

начальник отдела правового обеспечения министерства Ирина Горбачева. 

Касающееся большинства россиян изменение такое: с 1 января 2017 года 

плата за коммунальные услуги, идущие на общедомовые нужды, будет 

включена в первую строку "платежки". По замыслу законодателей, это 

новшество решит проблему многочисленных споров и конфликтов вокруг 

ОДН. Плата за них теперь будет рассчитываться строго по нормативам и 

включаться в первую строку. Сколько заседаний провел Общественный 

совет, столько раз он заслушивал отчет регионального оператора о ходе 

капитального ремонта многоквартирных домов. На этот раз генеральному 

директору Фонда капитального ремонта Евгению Бражникову было задано 

множество вопросов об экономической обоснованности стоимости 

проводимых Фондом работ. В ответ прозвучало, что в краткосрочном плане, 

который ежегодно актуализируется, должны быть заложены объемы, виды 

работ, их стоимость. В плане на 2016 год все эти параметры по множеству 

причин не были соблюдены, что и привело к нарушению сроков ремонта 

МКД. Сейчас Фонд дополнительно укреплен необходимыми специалистами 

для подготовки проектно-сметной документации, что ускорит ход работ.  

На Ставрополье проходит финал конкурса в рамках программы 

"УМНИК", сообщил телеканал "26 регион", 26 октября.  150 лучших 

студентов, аспирантов и молодых исследователей Ставрополья борются за 

главный приз – финансирование своего проекта. Как было отмечено в 

сюжете, поддержка малых предприятий, работающих в научно- технической 

сфере, – одно из приоритетных направлений работы как исполнительной, так 

и законодательной  ветвей власти. Председатель Думы Ставропольского края 
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Г.В. Ягубов в своём выступлении отметил, что смелые научные идеи 

стремительно перерастают в передовые технологии.  "Они в свою очередь 

генерируют новые открытия. Это вечный двигатель научно-технического 

прогресса, стимулирующий энергичные, пытливые и креативные умы. 

Бесценную помощь в формировании таких уникальных личностей оказывает 

проведение Всероссийского молодёжного научно-инновационного конкурса 

"УМНИК", - сказал Геннадий Ягубов.   С 2007 года победителями 

программы "УМНИК" стали 374 человека, которые получили более 149 млн. 

рублей. Результаты реализации их проектов – это 1500 рабочих мест и более 

2 млрд. рублей выручки, проценты с которой поступают в региональный 

бюджет. Правительство края заинтересовано в инновационных идеях, 

которые можно внедрить в повседневную жизнь ставропольцев. В сюжете 

также было показано участие в мероприятии Д.Н. Судавцова. Об этом 

мероприятии также написала газета "Ставропольская правда", № 175-176 

от 28 октября.  

Справедливорос Сергей Горло сдал мандат депутата Думы города 

Ставрополя и стал советником председателя Думы Ставропольского края  

Геннадия Ягубова, сообщил сайт телеканала "СТВ", 27 октября. При этом 

партийную принадлежность он не менял. Сергей Горло сам рассказал, что 

подвигло его на этот шаг и какие мотивы он преследовал. "Мотивов два. 

Первое - накоплен определённый опыт в области государственного 

управления (14-летний опыт депутатства, работал министром, серьёзно 

занимался общественно-политическим движением), поэтому применить его 

в рамках краевой Думы, на мой взгляд, правильно. Здесь я буду заниматься не 

политической составляющей, а здравым смыслом, то есть здесь от 

противных вещей мы уходим. И второй - молодым надо давать дорогу. 

Пусть в партию зайдут ребята помоложе", - сказал Сергей Алексеевич.  

Председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной и 

молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой 

информации Валентина Николаевна Муравьева приняла участие в 

программе "Откровенный разговор" на  "Радио России - Ставрополье", 27 

октября. Главной темой разговора стали планы и основные направления  

работы комитета, меры по социальной защите отдельных  категорий граждан 

и реализации в крае основных государственных программ в социальной 

сфере.  

В Думе Ставропольского края прошла встреча краевых депутатов с их 

федеральными коллегами, сообщил телеканал "26 регион" от 27 октября. 

Народные избранники обсудили перспективы совместной работы. Звучало, 

что важно выстроить эффективную связь федеральных, региональных и 

муниципальных парламентариев. На встрече также обозначили спектр 

актуальных вопросов, в решении которых требуется активное участие 

депутатов Госдумы. Помимо формирования бюджета, это строительство 

значимых социальных объектов в крае и многое другое. В сюжете телеканала 

"СТВ", 27 октября  отмечалось, что Елена Бондаренко озвучила 
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информацию о возможном появлении в крае новых кинотеатров. Для этого 

Ставрополье должно сдать документы на участие в программе министерства 

культуры Российской Федерации. Также в крае появятся новые дома 

культуры, отремонтируют и старые. Сохранится и программа "Земский 

доктор" для врачей, которые решат работать на селе.  Как было озвучено, на 

данный момент Ставрополью не хватает порядка 800 специалистов.  Газета 

"Ставропольская правда", № 175-176 от 28 октября написала, что депутат 

Госдумы РФ А. Ищенко поблагодарил своих однопартийцев за поддержку на 

минувших выборах и рассказал о работе в комитете по природным ресурсам, 

собственности и земельным отношениям, куда он вошел вместе с еще одним 

нашим земляком, М. Кузьминым. По мнению представителя федерального 

парламента, ближайший бюджет страны будет напряженным. Тем не менее 

депутаты от нашего края намерены отстаивать все меры социальной 

поддержки малоимущих, пенсионеров и работников бюджетных 

организаций. Они также считают необходимым выделение регионам 

государственных кредитов из федеральной казны по низким ставкам, 

которые должны заменить нынешние кредиты, которые приходится брать в 

коммерческих банках. Депутат Госдумы РФ М. Кузьмин рассказал о работе 

фракции "Единой России" в парламенте страны. На повестке дня в его 

думском комитете стоит несколько законопроектов, которые очень важны 

для нашего края. Например, законопроект о курортном сборе. Он также 

высказался за более тесное взаимодействие с региональным парламентом. 

Депутат А. Лавриненко в Государственной Думе РФ трудится в комитете по 

аграрным вопросам. В ближайших планах этого комитета организация 

парламентских слушаний по проблемам оборота сельхозземель в России. 

Также в перспективе в комитете планируется провести круглый стол по 

проблемам молочной отрасли. Депутаты намерены создать законодательную 

основу для поддержки сельских школ, больниц, разработать меры по 

стимулированию личных подсобных хозяйств. 

Газета "Ставропольская правда", № 175-176 от 28 октября написала 

о совещании в комитете Думы Ставропольского края по 

промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ  под 

председательством И.В. Андрющенко по вопросу "О ходе выполнения 

краткосрочного плана реализации региональной программы капитального 

ремонта общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на 

территории Ставропольского края". В ходе обсуждения были обозначены 

проблемы, среди которых ключевыми по-прежнему остаются низкие темпы 

реализации краткосрочного плана программы, завершающегося в 2016 году, 

и недостаточная собираемость взносов от населения на капремонт. Немало 

вопросов от депутатов прозвучало по качеству ремонта. Одна из острых 

проблем – демонтаж кровли в период дождей. В ряде случаев, отметили 

парламентарии, подрядчики приступают к работе при отсутствии 

необходимых материалов, что потом приводит к возникновению 

конфликтных ситуаций с пострадавшими собственниками. Глава фонда 
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капремонта Евгений Бражников прокомментировал, что региональному 

оператору зачастую приходится иметь дело с неопытными подрядчиками и в 

некоторых случаях даже "обучать их". Нарекания вызывает и работа 

проектировщиков, а также последующий контроль. Были названы примеры, 

когда фасады исторических зданий с лепниной "облагораживались" 

современными материалами либо окрашивались в несуразные цвета. 

Депутаты обратили внимание ответственных ведомств на необходимость 

ужесточения контроля на этапе проектирования, а в особых случаях – 

привлечения к этому процессу опытных архитекторов. В ходе совещания 

поднимали темы ценообразования и взаимодействия регионального 

оператора с хозяйствующими субъектами, а также проблемы, возникающие с 

ремонтом и реконструкцией инженерных сетей в домах. Обсудили 

парламентарии и целесообразность передачи отдельных функций 

регионального оператора муниципальным образованиям с учетом их желания 

и возможностей. 

Газета "Комсомольская правда – Северный Кавказ", № 123 от 28 

октября написала о проблемах возделывания земель на Ставрополье, 

которые возникают в связи с истечением сроков аренды земельных 

участков. В единственном сохранившемся в Шпаковском районе колхозе 

"Дубовский" сложность процедуры успели прочувствовать неоднократно, 

пишет газета. Накануне истечения договора здесь, как положено, устроили 

собрание собственников, проголосовали, потом провели межевание 

земельного участка, поставили его на кадастровый учет и отправили 

документы на регистрацию. Вроде бы и оформили все правильно, и можно 

начинать работать. Но тут возник судебный иск - несколько человек, 

проголосовавших против соглашения с колхозом, обратились в суд. 

Сценарий повторился уже четырежды, и, похоже, это еще не конец истории. 

В итоге, вместо того, чтобы заниматься обработкой земель, колхоз 

занимается судебными тяжбами. Председатель комитета Думы 

Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии И.А. Богачёв отметил, что земельные 

вопросы сегодня остаются самыми острыми и злободневными.  "Земля 

должна принадлежать тем, кто на ней работает, а сейчас она стала 

товаром. Подобных проблем будет еще много, и судов будет много. На 

сегодняшний день процесс оспаривания в судах может длиться бесконечно. 

Российское законодательство дало возможность претендовать на землю и 

судиться из-за нее, - сказал депутат. 

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём автомобилиста  опубликовала 

газета "Ставропольская правда", № 175-176 от 28 октября.  


